

INSTITUCIONAL

(viene de la página 1)

Fedepalma... 30 años de labores

Como invitado estuvo presente Luis Rojas Cruz, representante del Instituto de Fomento Algodonero (IFA), entidad que tuvo un papel muy importante en el fomento y promoción de éste cultivo en Colombia.

Después de 4 meses, el 28 de febrero de 1963, se celebró en las oficinas de Coidesa, la primera reunión de Junta Directiva, elegida provisionalmente, con el fin de informar sobre la Resolución número 444 del 19 de febrero expedida por el Ministerio de Justicia, en el cual se le reconoce la personería jurídica a la Federación.

Fue entonces que la Junta decidió convocar al primer Congreso Nacional de Cultivadores de Palma Africana, para el día 13 de

marzo de 1963, en las instalaciones de la Asociación Colombiana de Ingenieros Agrónomos de Bogotá. Asistieron al Congreso 17 afiliados, además del ministro de Agricultura, doctor Cornelio Reyes, el vicepresidente de la Asociación de Agricultores de Colombia, Manuel Castellanos, el subgerente del IFA, Eduardo Penso Urquijo, el director ejecutivo de la Asociación Colombiana de Ingenieros Agrónomos, Ramón Mejía Franco y el subgerente del Instituto Colombiano de Cereales, Guillermo Palacio del Valle.

En su discurso, el ministro de Agricultura manifestó su satisfacción por la iniciativa de los cultivadores de la palma africana al constituir su propia Federación, porque así facilitaría al Gobierno Nacional el desarrollo de su política económica y de fomento en la producción, no sólo para sustituir las impor-

taciones de aceite, sino para participar a los mercados internacionales como se había logrado con el algodón.

El Congreso eligió la primera Junta Directiva que tuvo Fedepalma constituida así:

Principales

Jorge Ortiz M.

Jaine Vergara R.

Hugo Ferreira N.

John Sanz

Ernesto Jaramillo V.

Suplentes

Gabriel Duque

Rafael Ochoa

Mauricio Herrera V.

Oscar Durán M.

Arturo Galvis O.

La idea de crear la Federación le ha permitido a los cultivadores de palma sortear durante 30 años las difíciles situaciones que a lo largo de este período se han tenido y se han consolidado como una agroindustria que es líder en el sector agrícola del país.

No dar preferencias al Ecuador

Fedepalma solicita al gobierno que mantenga una equidad en las condiciones comerciales con Ecuador para los productos de la canasta de semillas oleaginosas, aceites y grasas.

En comunicación enviada a los señores ministros de Agricultura, Alfonso López Caballero y de Comercio Exterior, Juan Manuel Santos Calderón, el director ejecutivo de Fedepalma alerta al gobierno sobre lo perjudicial que sería para el gremio palmicultor, la posibilidad de que se acceda a otorgarle preferencias arancelarias al Ecuador para cualquier producto de la canasta de "semillas oleaginosas, aceites y grasas", dentro

del plan de Libre Comercio entre los dos países que se inicia en este mes de septiembre.

Fedepalma considera que en el campo de los aceites y las grasas, tanto a nivel industrial como agrícola, Colombia y Ecuador tienen un desarrollo tecnológico y productivo similar y por ello se constituiría en elemento de competencia desleal si sus niveles arancelarios con terceros países fueran diferentes.

Ecuador cuenta adicionalmente con un hecho favorable a sus productos, al tener un costo de mano de obra mucho más barato que el colombiano. Es por ello fundamental, que ese país se acoja a los niveles arancelarios acordados entre Colombia y Venezuela para este sector y el gobierno colombiano no le otorgue ninguna preferencia en los productos cobijados en los capítulos 12, 15 y 23 del Arancel de Aduanas correspondientes a la canasta de oleaginosas, aceites y grasas animales y vegetales.

Gran Foro Nacional Agropecuario en Barranquilla

Durante los días 21 y 22 de agosto, se celebró en Barranquilla un Foro Nacional Agropecuario, organizado por la Comisión V del Senado, con el fin de disenter con los gremios agrícolas y ganaderos del país y con los principales funcionarios del estado para este sector, la problemática actual del agro colombiano.

El director ejecutivo de Fedepalma, doctor lens Mesa Dishington, trató en su intervención la problemática y situación actual de la palma en los aspectos de orden público y económicos. De esto se señaló la reducción en la protección, producto de la disminución de los aranceles, la pérdida de la competitividad de la tasa de cambio y la liberación comercial adoptada; su-

dios internacionales; el crecimiento de la producción y la ausencia de mecanismos y esquemas para que los productores coordinen adecuadamente la comercialización de su producto.

De otra parte, presentó un balance de las solicitudes hechas al Gobierno Nacional para tratar de solucionar la grave situación que han enfrentado los cultivadores de palma, dentro de lo cual se destaca el buen ánimo del Ministerio de Agricultura para tratar de ayudar pero sin resultados efectivos hasta ahora.

Para finalizar, el doctor Mesa comentó algunos aspectos de la misión del sector agropecuario a México el pasado 2 de agosto, en donde se observó que la con-

cepción del gobierno mexicano de apertura para el sector agropecuario es muy distinta a la del gobierno colombiano, pues allí no se desconoce que todos los países, en especial los desarrollados, protegen y apoyan su producción agrícola, y los subsidios son un factor de distorsión muy grande en los mercados internacionales, que exige que el manejo de la apertura para este sector tenga que hacerse de manera selectiva y gradual.

Dentro de los asistentes invitados al Foro estuvieron por los gremios Fedacec, Inauarroz, Conalgodón, Federaguajón, SAC, Fedegay y por el gobierno, el ministro de Agricultura, Idema, Caja Agraria, Planificación Nacional, Incora e Himat.